

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	対応・進捗	今後の対応	進捗状況	担当課
1	防犯カメラは、町内にどのくらい設置されているか？ 12区でも要望があれば、つけてくれるのか？	20~30箇所設置されている。 学校内の防犯カメラは常時監視できるが、それ以外はプライバシーの問題もあり常時監視ではない。警察からの依頼で、3回ほど情報提供を行いひたすら検挙に役立った。 いくつかルールや条件は出てくるが、要望は出してもらいたい。	防犯	町長	防犯カメラの設置については、平成28年度から公共施設を中心に21か所、54基の設置をしております。令和元年6月に区長と安全なまちづくり推進委員の方々に設置が必要な箇所の調査依頼をしておりますので、優先順位を決めて進めていきます。		◎	住民課
2	防犯灯と街灯は違うのか？	ほぼ同じものである。	防犯	町長			◎	
3	40年前基山に引っ越してきて、自分の子供は若基小に通った。現在子ども世帯は基山にアパートを借りて住んでいる。その子ども世帯の子ども(自分からしたら孫)がまた若基小に通えれば、若基小も子どもが減らなくて済む。 今度、駅の近くにできる住宅は外部から来る人を優先するようだが、外部から来る人ばかり優遇しているのではないか？ 今基山に住んでいる人も優遇するべきだと思う。町内に自分たちの子ども世帯を住ませる所が欲しい。	民間にはなるが、堀田工務店が現在28区画の宅地開発を行っている。半分くらい申込みがあったとのこと。 これから、基山の若い人たちが溢れるようなことがあるといけないので、そのようなニーズがあるならば、間髪入れず第2弾の賃貸住宅の建設を考えていく。	定住促進	町長	今年度完成したアモーレ・グランデ基山には、町外から15世帯、町内から15世帯の方が入居されています。また町内各地で民間による開発が進んできております。	今後も、人口増対策として町外からの転入者を増やしていくことはもちろんのこと、町内の方にも住み続けていただけのような施策を検討していく。	◎	定住促進課

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	対応・進捗	今後の対応	進捗状況	担当課
4	若基小は児童が減っている。児童数が少ないため将来不安である。基山小は増えているので校区がどうにかならないのか？	校区の話はやっているが、デリケートな部分もあり、なかなか難しい。	教育	町長	今年度の若基小の児童総数は255人で、3年生と5年生が2クラス、それ以外の学年は1クラスとなっています。1クラスの人数が10人以下というような学校運営において支障をきたす状況には至っておりませんが、今後子育て世代が増え若基小校区の児童数が増加に転ずるように市街化区域に隣接する、調整区域の地区計画を検討していきます。		×	教育学習課
5	多目的の北側の駐車場に放置自動車があるが、まだそのままか？	警察と連携してとりかかっている。	公共施設	町長	H30.10.31撤去済みです。		◎	建設課
6	基山に登山に来る人が、役場の前を通っているが、とても茂っていて見目が良くない。植栽管理をもっとできないか？	以前はアダプトプログラムでお願いしていた場所だが、現在その場所でやっていただける方がいない。今後検討していきたい。	植栽管理	町長	庁舎南側の県道(県道基山公園線)については、道路管理者である東部土木事務所に確認したところ、低木を8月頃、高木を9月頃に剪定作業を行うとのこと。また6月の県下一斉美化活動、11月のクリーンアップKIYAMAの際に、地元の方や団体・企業にもご協力いただき草取りや落ち葉の清掃等を行っていただいています。なお庁舎及び町民会館敷地部分については、業者に委託し7月に剪定を行っており、それ以外では役場職員による草取りを年2回実施しています。		◎	財政課

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	対応・進捗	今後の対応	進捗状況	担当課
7	俳句ポストを設置してほしい。	俳句グループに相談してみたい。	その他	町長	設置は可能と考え検討しましたが、その後の審査、表彰が難しく実施に至っておりません。今後、俳句に限らず幅広いジャンルでの運用を考え、その作品の取り扱い(広報・ホームページ等)も含めて検討してまいります。		△	まちづくり課
8	玉虫13丁目の東側道路がへこんでいる。山崎さん宅の前。雨が降っていても水が溜まっている状態。以前、建設課に相談し、その後、まちづくり提案も提出したが何の音沙汰もない。	まちづくり提案を提出していただいているなら、自分のところにくるはずだが、確認する。再度、まちづくり提案を提出していただきたい。	道路整備	町長	該当箇所の舗装工事を、令和元年8月に発注予定です。		○	建設課
9	2~3日前に氏林公園の排水溝の蓋の件で、落ちそうな状況だったので役場に言ったら、その日の夕方にくれやってくれた。こういう場では苦情や要望が多いが、私はありがたいと思っている。						◎	

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	対応・進捗	今後の対応	進捗状況	担当課
10	みちの駅が近くにない。鳥栖基山は交通の中心なので、農産物加工場と絡ませて考えてはどうか？	基山には思ったほど農産物がなく、農家も少ない。地元商品がなく、ほとんどを外部からもってくるとスーパーと同じようになってしまし、つくってもあまり効果が見込めないかと思う。今ある地場スーパーにしわ寄せが出るのもいけないので、様子を見ているところ。現在、園部インターのところ民間で店を出されているが、そういうのはありがたい。	産業振興	町長	基山での道の駅は様子を見ているところですが、基山の農産物については、基山PAの店、農協朝市、けやき台朝市において販売しており、農協朝市は毎週水曜・土曜に開催され、けやき台朝市は毎週日曜に開催されています。新鮮な野菜はもとより、基山PAには基山の加工品も多数販売されていますので、ぜひそれらを活用していただければと考えております。		◎	
11	広報が月2回だが、1回でいいのではないか？他の市とかも1回でやっている。	広報きやまについての町としての考え方は、現在のところ唯一、紙媒体で行政情報を全世帯に配布できる貴重なものとして捉えている。月1回となると情報が遅れる場合もある。広報の回数については以前から様々なご意見があり、1回でいいという方もいればホームページで見ているので0回でもいいといわれる方もいる。色々と検討してきた中で、現在の月2回発行を続けている。今年は紙面の見直しを検討したい。 ※会場の皆さんが協力していただけたこと、目を閉じて挙手してもらった結果 18名のうち、0回でいい…1人 1回でいい…8人 2回がいい…9人	広報	総務企画課長	発行回数を2回/月にしているのは、極力情報の即時性を確保したいという理由です。また、かかる経費の都合上、2色刷り(フルカラーではない)としております。「広報きやま」は全戸配布となりますので、区长様・組合長様には過大なご負担をお掛けしますが、今後ともよろしく願いいたします。		◎	
12	温泉施設の山楽が休止となったが、もったいない。せつかくの設備なのに、なんとかならないのか？	言えないことがたくさんあるが、動きは出てきている。ただ温泉施設ではないかもしれない。変なところ来ないように注視はしており、1歩前進中。	その他	町長	現在、開発業者が用地を買い取り、産業用地にするための造成工事を行っている状況です。		◎	

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	対応・進捗	今後の対応	進捗状況	担当課
13	ホームページをよく見るが、町長が就任されて、最近のホームページは見える化になってきていいと思う。今後基山町の人口を増やすためにはどうしたらいいのか？佐賀県だから若い人が来ないんじゃないか？福岡県なら来るのでは？	人口についてはイメージ戦略が大事だと思っている。しかし、基山町は人口は減っているが、世帯数は増えているので、基山町は家さえ建てれば人口は増えると思っている。 年間200戸建てれば5年で1,000戸となるが、基山町は、家を建てられる場所がない。現在、別の施策で、市街化区域ではない調整区域に家を建てられるよう県と協議を行い話が進んでいる。その先でさきほどのイメージ戦略として施策を充実していきたい。その際には、子育て等にも力を入れていきたい。	定住促進	町長			◎	
14	高齢者の交通安全について。12区の公民館から出た道の先に信号が無い。渡ろうと思って手を挙げても、車は止まらないし、直線でスピードも出しているのが危険である。信号機の設置ができないだろうか。信号機がある交差点と無い交差点が交互にある状態である。	平成31年にけやき台を通り抜ける道が完成するので、その時見直すのでその時が信号機設置のチャンスとなる。今までに何回かやり取りをしていると思うが、いわれているとおり、今ある所との距離の関係とか連動性とかあると思うが、県警等に話を持ちかけてみる。断られているのであれば、その理由を確認する。確約はできないがあたりてみようと思う。	交通安全	町長	警察と協議する中で、信号機設置希望場所と既存の玉虫交差点信号機との間隔がなく、信号機が連続するため、設置に関しては厳しいとの指摘を受けています。 今年度末予定の白坂久保田2号線の開通により、交通量も変化することが予想されるため、開通後の状況をみながら、引き続き検討します。		△	住民課

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	対応・進捗	今後の対応	進捗状況	担当課
15	ふるさと納税で基山は潤っていると思うが、その使い道を寄附した方が指定できると思うが、そのように使っているのか？ふるさと納税のPR方法は？	寄附金は、寄附者の指定したものに使っている。ただいつまで続くか分からないので、恒常的な予算には充てていない。寄付者の9割5分は返戻品を選んでされているので、その競争に基山も負けられないように頑張っている。よそのようにめちゃくちゃな返戻品は設定していないが、その競争に巻き込まれてはいる。返戻品代とか経費とかを差し引いて、実際には寄附額の4割が残っている状況。 PR方法は、当初パンフレットを作成していたが、品目が色々変わるため、現在は作っていない。簡易的なPR用の1枚ものチラシを作成するという手はあると思う。	ふるさと納税	町長	平成30年度実績で、寄附者の希望コースの割合は第1位が「自治体におまかせ」で65%、第2位が「地域福祉の向上」で15%、第3位が「自然環境の保全」で14%となっており、「自治体におまかせ」コースの具体的な用途としては、基山保育園の建設や小中学校特別教室のエアコン設置、基山駅前ロータリーの整備などとなっています。 ふるさと納税のPRについては、東京の地下鉄での広告等を行っています。		◎	財政課

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	対応状況	今後の対応	進捗状況	担当課
1	基山保育園の駐車場について。舗装されておらず、雨の日などは足元が悪い。舗装整備できないものか？	平成31年度には新しい形で保育園をオープンできるようにしたい。駐車場の件については、保育園そのものがどうなるのかを含めて、今後検討していく。【町長】		町長	現在は、基山保育園とバディ認定こども園の2園で利用しています。雨の日等の対策として、砂利の搬入や乳化剤等により改良を行っています。来年には、基山保育園が移転し、バディ認定こども園1園のみとなることから利用者が半分以下となることから、運用を含めて今後バディ認定こども園と協議してまいります。		◎	
2	基山町が交通の要衝である利便性を活かし、人を集める政策ができないか。(たとえば基山PAにスマートインターを設置するなど。)	スマートインターについては、住民からの要望があって設置できるものであるが、現時点では反対意見が既に行っている状況で、ハイウェイオアシス(基山町独自の駐車場)の確保という問題もある。今後賛成意見ができればまた変わってくるかもしれない。交通の要衝という意味では、基山駅周辺について、今年度中に小規模改修を行いたいと考えている。また、最近甘木鉄道も活気があるので、うまく活用していくつもり。開発すべきは今後開発していくというのが考えだ。なお、九州・沖縄の道の駅136箇所の事務局が現在基山町に来ており、意見交換をしているところ。スマートインター、基山PA、甘木鉄道や道の駅について、今後町民と協議していきたい。【町長】		町長			◎	

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	対応状況	今後の対応	進捗状況	担当課
3	ニュータウン内の水道やガスの保守に伴い、舗装ががたがたになっているが、どう対応するつもりか。	既存道路の補修については、財源を考慮し、予算の中で、検討する。【町長】		町長	水道管やガス管の老朽化による敷設替え工事により、道路にはたくさんのカッター跡が入っていましたが、敷設替えもおおむね終わってきており、順次ニュータウン北側より舗装工事を行っています。		◎	建設課
4	総合体育館に続く駐車場にあるグレーチングの蓋が大きな音を立てるものがあるが、どうにかできないか？	直ぐに調べて、対策を考える。			補修は完了しています。		◎	建設課
5	公立の保育園の機能と民間の保育園の機能と、すみわけを考えてほしい。(特に病児保育について。)	保育園のあり方については、現在専門家の意見を聞いているところ。今後町民向けにパブリックコメントなどを行い、前に進めていきたい。【町長】		町長	専門家等の意見を聞いて、平成29年11月に基山町保育所整備基本構想を作成しました。それに基づき保育所整備を進めており、平成31年4月には基山町で初めての認定こども園、基山バディ認定こども園が開園しました。町立保育所については、子育て交流広場と合わせて「基山っ子みらい館」として役場西側に整備し、病後児保育施設についても、役場敷地内に建設し、令和2年4月に2施設とも開所いたします。		◎	

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	対応状況	今後の対応	進捗状況	担当課
6	ふるさと納税について、対馬市のコラボレーションはいいと思うが、基山町のHPで「基山の佐賀牛」という表記のものが、対馬市のHPでは「佐賀県産和牛」となっている。実際基山で飼育された佐賀牛という、誤解を生む表現なので、注意すべきではないか。また、対馬との表現の違いがある分についてはどう対応するつもりか。	上峰町やみやき町が同じような表記で、寄付金額が20億・40億になっており、基山町としてもその表記をやらないわけにはいかない状況であるが、きちんとチェックしていく。対馬の表記は、基山町が依頼した表現で表記してある。基山町の表記のインパクトをどの程度までにするかということ、担当課と協議したい。余談ではあるが、アトリエ石田のネームプレートや柿はすごく人気がある。【町長】		町長	総務省によりふるさと納税制度の見直しが行われ、対馬市と双方で行ってありました返礼品の取扱いは現在なくなっております。なお、佐賀牛については、引き続き基山町の返礼品とすることは認められています。		◎	
7	町内で発生した事件に対応するための、基山町から出る車を監視する防犯カメラの設置はあるか。また、子どもへの声掛け事案も発生しているため。子どもの通学路等にも設置を検討してほしい。	基山町が防犯カメラの設置を行ったのは、一昨年からだが、駅前などの公共施設を優先として計画的に設置している。幹線道路については、別の機関がナンバー監視機器を設置しており、その分でカバーできるのではないかと。なお、基山小、若基小については学校内だけでなく、学校の外にも防犯カメラを設置した。その他に水門や不法投棄があっている場所にも設置している。また駅前のカメラ設置では、設置前に比べて自転車の盗難が減少しており、犯罪抑制になっている。提案分については、近い将来検討していく。【総務企画課長】 ドライブレコーダーの抑止力もあり、今後連携をしていけばよいと考えている。防犯カメラが抑止力になるというのは、これまでの実績からも明白なので、今後も力を入れていきたい。		総務企画課長 町長	各区の区長、安全なまちづくり推進委員から、通学路で防犯カメラの設置が必要な場所に関する情報提供を現在いただいているところで、今後設置を進めていく上での判断材料とさせていただきます。		◎	住民課

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	対応状況	今後の対応	進捗状況	担当課
1	基山町の独自性を持った戦略とは何か。	人口が116人減少しているが、世帯は57増えている。人口減少と一口に言っても様々な転入転出の組み合わせが考えられる。ここ3年程度同じような状況が続いている。住宅が建設され増えているように感じるが、人口は減少している状況である。けやき台を対象に住民アンケートを実施した結果、老後の不安を訴える回答が多かった。町内の中心地へ移り住み、元の家をリノベーションして定住を促進する事業を考えている。若い人が入ってくる動機づけが大事で、周辺の自治体とともに雇用や仕事面の充実を図りたい。モール商店街を中心に活性化を図り、町が動いている姿を皆さんに見せることで、良い循環をつくりたい。 【町長】	総合戦略	町長			◎	
2	人が育って基山を愛する人が増えると良い。10年先、20年先を先見性を持った施策をしてほしい。	長期的な施策が重要だと考えている。子どもが減っている。このままでは将来にわたって減少してしまう恐れがある。基山に対しての愛着や誇りが必要なことから、子どもの文化・スポーツ振興に力を入れていきたい。スポーツは今でも盛んだが、基山町出身の漫画家で卓球を題材にしたものがブレイクしはじめているので、これからの卓球振興を図ったり、芸術や芸能にも力を入れ、昨年で終わったと思われる劇「こころつないで」を継続するよう動き始めている。ただし、2、3年で結果が出るものではないが、長期的に取り組みたい。 【町長】	子育て支援	町長	基山町は、15年後には一人暮らしの高齢化率が全国トップクラスになると見込まれていますので、これに対する対策をここ2~3年で検討する必要があります。		◎	

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	対応状況	今後の対応	進捗状況	担当課
3	説明された施策や事業はどこにでもあるようなもので、この中から独自性を見つけるのは難しい。けやき台対象のアンケート結果で7割の人は住み続けたい、3割は移住したいと回答している。12区も状況は同じと思う。住み続けたい人への対応もお願いしたい。	住み続けたいと思っていられる7割の方を大事にしたい。宅配事業などを始めている。また社協で一人暮らしの見守りや世代間交流等をしている。健康でい続けてもらう取組みが必要だと感じている。基山町は高齢化が周辺よりも早いスピードで進み、財政への影響も懸念されるので、今回の資料にはないが、福祉事業では様々なことに取り組んでいる。SGK事業も始めた。関係機関との連携もしていくので、安心して基山に住み続けてもらいたい。【町長】	定住促進	町長			◎	
4	若基小学校の児童が減っていると聞いている。これから先の小学校校舎の活用として、例えばひとり親住宅として、長屋的な住宅やこども食堂を開設するなどは考えられないか。	若基小は児童数が減っている現状ではあるが、現在のところ基山小との統合は考えていない。若基小の学習レベルはトップレベルであり、若基小として存続したい。児童の減少により空き教室は出ている。集会所や福祉施設や保育所など、様々な活用の可能性を議論している。また、こども食堂については、7月頃にモール商店街でデモンストレーションを行う計画がある。貧困対策として開催するといろんな問題があるので、食育をテーマに開催する。ひとり親の世帯割合は鳥栖市がとて高い状況にある。理由としては、仕事がある、周りの偏見がない、施策があることだと思われる。基山も増加しつつある状況だが、学校を住宅へと改修するには費用面からも困難だと感じる。ひとり親、貧困、虐待等これから基山でも課題になる。【町長】	子育て支援	町長			◎	

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	対応状況	今後の対応	進捗状況	担当課
5	SGKのことを知らなかった。プロジェクトの中で6つの事業に取り組んでいると聞いた。どれを優先するのか。	もともと考えていたのは、基山町の豊富な人材を中小企業支援に活用できないかということだった。そういう意味では一番なのかもしれないが、その他にも基山の人材を活かしたい気持ちが強い。また先日行われた世代間交流事業も大切にしていきたい。【町長】	総合戦略	町長			◎	
6	けやき台には店がない。スーパー、コンビニ、焼き鳥屋など12区にはあるので、うらやましがられる。何か一つでもけやき台に店をつくってはどうか。小さな店を始めてみて、みんなで発展させていけるといいと思う。多少の資本を出してもSGKで取り組む考えはないのか。	けやき台には、3つのコンビニや地元の商店を誘致しようとしたが、維持できないとのことで断念している。採算が取れず赤字の経営となり、本格的な店舗というよりは、小さな喫茶コーナー等から始めていけたらいいと思う。【町長】	総合戦略	町長	現在、SGKにおきましてはけやき台の駅前において、カフェを運営し100円でコーヒーを提供していたり、農産物の販売を行ったりしています。また、毎週月曜には「あかね飯」というランチを提供していて基山町外から来ていただくほど好評を得ています。今年4月には毎週金曜日に居酒屋を始めるなど、精力的に活動を行っていただいております。		◎	

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	対応状況	今後の対応	進捗状況	担当課
7	近所に若者世帯が転入してきた。その両親(長崎在住)にも基山の良さを話して、転入をすすめている。基山町の良さをどれだけPRしてるのか。	基山町はPR下手だと感じている。子育て支援施策にしても町外の人はおろか、町内の人にも内容を知らないことがある。ただし、先日の震災の際、町のフェイスブックは多くの人に見てもらった実績がある。このことで、やり方によってはPR効果があると感じた。情報発信はこれからバンバンやっていきたい。ホームページの全面見直しも予算の関係があるが、検討していきたい。【町長】	PR強化	町長			◎	
8	SGKの会員には誰でもなれるのか。	戦略的シルバーとして会員を募っている。年齢制限はないので、是非ご参加をお願いしたい。【町長】	総合戦略	町長			◎	
9	PR下手という話があったが、エミューの話はどうなっているのか。町をあげて売り出すと聞いていたが、その後どうなったか町民にも知らされていない。町の住民がみんなPRできるようにしなければならぬのではないのか。	始めてエミューに対する質問で嬉しく思う。エミュー事業は、去年盛り上がり新聞やメディアの取材も多かった。その反動で今下火になっているように感じるだろうが、現在“定着期”だと思っている。もとは中山間地域の耕作放棄地対策事業として始めた事業で、エミュー事業拡大にいつまでも補助金をつぎ込むべきではないという考えから、商品開発を先立って行った。エミューカレーについては、これまでに4ロット発注をし、8,000個くらいは売り上げている。地元中小企業でも取り組みやすい商品考えた。また、基金事業をつくて取組みを継続していくことを検討している。【産業振興課長】	PR強化 産業振興	産業振興課長	耕作放棄地対策として飼育を始めたエミューは、今や町内に約500羽になっています。町内にはエミュー料理を味わえる店もあり、また加工品もエミューカレーをはじめ、肉みそやエミューバーグ、羽ストラップ、エミュー石鹸やエミューオイル化粧水等を展開し、基山ふるさと名物市場やふるさと通販でPRに努めています。		◎	

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	対応状況	今後の対応	進捗状況	担当課
10	エミューカレーの特徴は何か。食べてみて、おいしいが、エミューの肉などを直接感じなかった。普通のレトルトカレーでインパクトに欠けている。	エミューの肉には鉄分が多く含まれている。かたまりで食べると金気が残る感じがする。エミューカレーは開発段階からいろいろと検討した。インパクトをとるか、普通のカレーとしてリピーターを増やすか、また、ブロック肉かひき肉かで肉の使用量が違うので、使用量が少なく抑えられるひき肉でのキーマカレーとし600円で販売しています。【産業振興課長】 実際に町民のみなさんにエミューを見てもらおうという企画も検討したが、移動のときに死んだり、またかわいい姿を見ると食べられなくなるという意見もあり、実施していない。本福寺へ向かう道沿いに居るので、見てほしい。【町長】 エミュー肉は、くせがなく、馬刺しと同じようにおいしい。是非食べてみてほしい。【副町長】	産業振興	産業振興課長 副町長	耕作放棄地対策として飼育を始めたエミューは、今や町内に約500羽になっています。町内にはエミュー料理を味わえる店もあり、また加工品もエミューカレーをはじめ、肉みそやエミューバーグ、羽ストラップ、エミュー石鹸やエミューオイル化粧水等を展開し、基山ふるさと名物市場やふるさと通販でPRに努めています。		◎	
11	アンケート調査の結果が公表されていた。移住理由を見ていると、学校を理由として移住が1.5%との結果で少なかった。町外から来る人にとって、教育は大きな要素だが、今の基山町の教育環境やレベルをもっと真剣に考えてほしい。小中一貫教育の話もあると思うが、基山町の魅力ある教育環境づくりを真剣に具体的に考えてほしい。例えば福岡では土曜授業は当たり前になっている。基山町の教育への取組みが町外から見たときの魅力につながる。仕組みも含めて考えてほしい。	町の“教育”が重要というご意見はいただいているところです。学習力調査が行われ、全国的にランク付けとして受け取られていると認識している。町や教育委員会としても子どもたちの学力アップに取り組んでいます。3、4年生の基礎学力がないと、高学年や中学生の伸びがないということが分かってきて、基礎を重視しています。また、これからのグローバル人材育成のため、説明資料の提案にもありましたが、英検受験補助事業を検討しています。鳥栖市や東明館との連携を図り、グローバル人材の活用をしていきたいと考えています。【教育学習課長】 学力レベルを尺度にして転入を検討する方もいる。若基小学校の学力はトップレベルだが、あまりにそれをPRしすぎると問題もある。また、基山中学校は風紀が良い状況で、落ち着いていることをアピールしていきたい。さらに東明館との連携も必要だと考えている。町内では特別支援学級が増えている。いろいろな要因があると思うが、PRなどで増加している状況である。ただ、学力の面ではあくまでも平均の対象となる。うまくPRしていかなければならないと思う。【町長】	教育	教育学習課長 町長	平成28年度から小学校6年生を対象に、平成30年度からは小学校3年生を対象に塾と連携して放課後補充学習を実施しています。 学習状況調査では、昨年一昨年と県平均を上回っている状況です。 また、中学校でも放課後補充学習に取り組んでおり、2学期以降は土曜日を追加して実施しています。このほか28年度から英語検定の補助を実施しています。		◎	

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	対応状況	今後の対応	進捗状況	担当課
12	基山の立地が良いということをもっとPRしてほしい。基山町からは、どこにでも通勤できる良い立地だと思う。対外的には立地条件も町のPRになると思うがどうか。	これまでは、町内の若者を町内の企業にマッチングする取組も不足していたが、今後は周辺地域の中小企業と子どもたちに就職説明会等をやってみようとしている。また、様々なスポーツの大会等が九州全土から来て行われている。駐車場が広く、施設使用料が安いなどの理由だと考えられる。さらにPRしていきたい。【町長】	PR強化 産業振興	町長	平成30年12月に無料職業紹介所を役場に開設し、町内から通える就職先を多数紹介しています。オープン以降、令和元年7/19日現在33名の就業に結びついています。今後、町外の企業情報についても紹介する予定です。		◎	
13	基山町のことをよく知らない人には、“佐賀県三養基郡”と言うと、とても田舎だと思われる。そのイメージを払拭してほしい。	福岡県になるわけにはいかないが、町をもっとアピールしていきたい。【町長】 “佐賀県三養基郡”と聞いただけで、遠いイメージがあると認識している。【副町長】	PR強化	町長 副町長	平成28年度に福岡放送(FBS)と連携して、基山町をPRする番組やCMを作成し放映しました。その後も、移住専用のホームページや各種イベントに参加して、基山町への移住を呼びかける活動を行っております。		◎	
14	鳥栖市との合併はないか。	基山町の規模で、近隣の市と合併して、町が栄えたという話はあまり聞いたことがない。山口知事の考えでは、福岡県をターゲットにした戦略になっている。基山はまさに福岡との県境でもあるため、県の戦略にも基山町が乗っていけるのではないかと考えている。【町長】	市町合併	町長			◎	

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	対応状況	今後の対応	進捗状況	担当課
15	資料P10のニュータウン処理場については、町に移管したのがH12であって、その前からあるものなので、かなり老朽化している。この処理場がなければ良い住宅地として発展すると思う。何十年もこのまま維持し続けるのは難しいと思う。下水道については、小郡市につなげるなど、先行して考えられないのか。	この処理場の在り方が、町全体の下水道の在り方に関わってくるので、明言を避けており、行政課題の中で一番の難題だと考えている。ニュータウン処理場についても使用を継続しながら、何らかの方策を検討しなければならない。現在のところ小郡市との関係が複雑に絡み合っている。連携や計画が進んでいない状況なので、下水道事業については、今後考えていくこととしている。【町長】	公共施設整備	町長			◎	
16	情報リテラシーが低いと感じている。SNSなどを強化することを考えてはどうか。	2年前に就任したときには、一人でフェイスブックを管理していたが、現在は多くの職員と共に管理している。今後50人くらい管理者を増やしたいと考えている。また、紙媒体については、必要ない無駄だという激しい意見もある。情報発信の方法については考えていかなければならない。【町長】 昨年から広報・情報管理室を設けた。時間はかかると思うが推進していきたい。【副町長】	その他	町長 副町長			◎	

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	対応状況	今後の対応	進捗状況	担当課
17	町内の事業所を守っていただくようにお願いしたい。	<p>これまで、基山町では企業の支援策が十分ではなかったと思う。6月の議会で企業支援策を総合的に提案する。また、役場職員も国の補助金等と中小企業者のみなさんとの橋渡しができるようにしたい。役場産業振興課にご相談ください。【産業振興課長】</p> <p>持続化補助金という資金があり、誰でも使える便利なものです。3分の2補助で50万円まで支援されるので、商工会にご相談のうえ是非使ってほしい。【町長】</p>	産業振興	産業振興課 町長			◎	
18		<p>地域担当職員を全面見直しして、各区に設置する。地域に沿った手伝いができると思う。また、町長室の3つのドアはいつも開けている。みなさんと役場の距離を近づけたいと考えているので、遠慮なくいつでも来庁いただきたい。【町長】</p> <p>12区と言えば若いころにお世話になり、助けていただいた方がたくさんおられて、別の地区よりも緊張する気がする。何かの助けになれば幸いに思う。よろしくお願いします。【財政課長】</p>	地域担当職員	町長 財政課長			◎	